
不断开创信阳退役军人工作新局面
市委退役军人事务工作领导小组第一次全体会议暨联席会议第一次会议召开

信阳消息（记者 邹 乐） 9 月 2
日， 市委退役军人事务工作领导小
组第一次全体会议暨联席会议第一

次会议召开， 深入学习贯彻习近平
总书记关于退役军人工作重要论述

与指示批示精神和省委退役军人事

务工作领导小组第一次全体会议精

神，传达学习新修订的《双拥模范城
（县）创建命名管理办法》，研究部署
我市退役军人工作。

省人大常委会副主任、 市委书
记乔新江， 市长尚朝阳出席会议并
讲话。王新会、孙同占、崔玉明、侯钦
东、张新中出席会议。

会议强调，要提高政治站位，深
刻领会习近平总书记关于退役军人

工作重要论述与指示批示精神。 要
从增强 “四个意识 ”、坚定 “四个自
信”、做到“两个维护”的高度，深刻
领会退役军人工作的重要意义、目

标任务、方针原则、总体要求和方法
路径，不断强化思想自觉、政治自觉
和行动自觉， 引领推动退役军人工
作朝着正确方向不断前进。

要发扬政治优势， 全力抓好退
役军人重点工作。 要继承好拥军优
属、拥政爱民的优良传统，发挥好政
治优势，把思想政治工作做在前面，
把服务保障体系健全完善， 把防范
化解重大风险抓在平时， 把改革创
新举措落到实处， 从最基础的工作
做起、最关键的问题抓起、最急需的
事情办起， 把党对退役军人的关怀
真正落到实处。

要扛稳政治责任， 广泛凝聚退
役军人工作的强大合力。 各级各部
门要加强工作统筹、部门协同、督查
指导，主动担当、履职尽责、合力攻
坚， 确保党中央关于退役军人工作
的决策部署落地生根。

会议要求，要突出思想引领，在
加强退役军人教育引导上凝神聚

力；推进体系建设，在加强组织领导
上不断加力；聚焦核心需求，在做好
退役军人安置工作上倾心尽力 ；坚
持底线思维 ， 在防范化解风险隐
患上持续发力 ；解决遗留问题 ，在
推进政策落实上聚焦用力 ； 强化
协调配合 ， 在推动退役军人工作
上形成合力 ， 持续用心用情用力
为退役军人解难题 、办实事 ，不断
开创新时代我市退役军人工作新

局面 ， 以优异的成绩为新中国成
立 70 周年献礼。

会议听取了我市退役军人事务

工作情况汇报，审议了《市委退役军
人事务工作领导小组工作规则》《市
委退役军人事务工作领导小组办公

室工作规则》，部分单位进行了表态
发言。

记者在基层

打造“村级 CBD” 拓宽致富路

CBD， 一般位于城市中心 ，高
度集中经济、科技和文化力量。 在
息县项店镇有个张庄村，致力提高
群众幸福指数 ， 打造村部 “核心
区”， 被周边十里八乡的人们称作
“村级 CBD”。

近日，记者走进张庄村，只见村
级活动场所干净整洁，爱心超市内商
品琳琅满目，产业扶贫基地生产如火
如荼， 日间照料中心清静安宁……
3400余名村民足不出村， 便可享受
大城市的生活状态。

“先把核心区域建立起来，再带
动产业发展，最终达到村民富裕、生
活幸福的目的。 ”项店镇组织委员
门洪欣手指着产业扶贫基地的方向

告诉记者，“过去， 大量的农村劳动
力因家中有老人、 孩子无法外出务
工，家庭收入低。企业产销两旺却因
缺人工，大量订单无法如期完成，我
们就是要解决好这些问题。 ”

2017 年 6 月底，张庄村在全县
首先建设 “优势资源集中+产业培
育+贫困户”模式扶贫基地，将优势
资源集中村核心区域， 将厂房建在
学校、村部附近。 2018 年初，张庄村
又引进了息县静缘现代农业特色采

摘园项目。
在行路户外扶贫车间， 正在赶

制着户外帐篷的一位村民告诉记

者：“以前总想着去城里打工， 但年
纪大了外面打工没人要， 如今在家
门口上班，不耽误农活，还能照顾小
孙女，每个月还能收入 2000 多元。”

如今，张庄村按照“7+1”的整村
脱贫目标， 已将村级活动场所、小
学、卫生室、水厂、文化广场、爱心超
市、产业扶贫基地、休闲游园、养老
周转中心、 便民服务中心建在了一
起。门洪欣告诉记者：“构建了‘村级
CBD’，下一步，我们将坚定不移落
实‘产业兴旺、生态宜居、乡风文明、
治理有效、生活富裕’的新要求，推
动张庄村走向全面振兴。 ”

本报记者 周 涛
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改善办学条件
加强师资建设

义务教育发展基本均衡县督

导组回访平桥区

信阳消息（记者 李亚云）近日，河南省教
育厅组织的义务教育发展基本均衡县回访督

导组， 对平桥区义务教育均衡创建工作进行
了回访督导。 省督导组听取了平桥区整改情
况汇报，查阅了相关档案资料，并对部分学校
进行了实地核查。

省督导组首先召开了座谈会。 座谈会明
确了回访督导的目的和工作要求， 表明了平
桥区义务教育均衡发展省评估验收反馈问题

整改落实情况。 在省评估验收组对平桥区进
行评估验收后，平桥区委、区政府高度重视，
迅速召开专题会议进行动员部署， 对照问题
清单、立行立改，逐一分解任务，明确责任分
工，再次掀起均衡发展新高潮，确保整改工作
的按期完成。

据了解，为化解大班额，平桥区在城区新
建区外国语中学、龙江路小学、光明路学校、
区特殊教育学校 4 所学校，增加学位近 7000
个， 并对城区中小学校的学区进行了重新划
分，严格执行划片、就近、免试入学规定，有效
化解了大班额问题。与此同时，平桥区还多方
面改善办学条件、加强教师队伍建设。以此次
创建全国义务教育发展基本均衡县为契机，
以问题整改为重点，补齐发展短板，改善义务
教育学校办学条件，确保顺利通过国家认定。

推进免疫规划
保障百姓健康

信阳消息（记者 程 云）近日，记者从市
卫生健康委了解到，今年以来，市卫健委以重
大疾病防控为抓手， 大力实施公共卫生服务
提升工程，不断强化免疫规划工作，护航一方
百姓健康。

着力推进数字化预防接种门诊建设。 从
提升预防接种质量、 推进信息化建设方面为
着力点， 强力推进数字化预防接种门诊建设
工作，全市共建成数字化门诊 56 家。

着力提升疫苗安全监管水平。 持续深化
疫苗安全监管， 按照市委疫苗专项巡察反馈
问题进一步加强整改，强化主动作为意识，开
展预防接种单位全面彻底排查和督导， 上半
年，排查 157 家单位（占比 70%），举办全市产
科接种点专项培训会， 进一步强化产科接种
点管理。

着力提升第一类疫苗接种率。 持续开展
常规免疫监测和预防接种预警分析工作，每
月按时开展冷链运转工作， 加强入托入学预
防接种证查验和疫苗补种工作，目前，第一类
疫苗接种率达到 90%以上。

近年来，信阳舜宇光学有限公司在企业发展的同时，十分注重研发方面的投入，以不断优
化工艺技术、增强企业持续发展能力，随着企业不断加大研发费用投入，企业的市场竞争力也在不
断提升，知识产权数量也在不断增加。 目前，公司获得受理的发明专利 10项，实用型专利 15项，为
公司核心技术提供了有力保障。图为该公司工作人员正在生产车间生产。本报记者 马迎春 摄


